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談及任內難忘之事，史立德接受大公報專訪時表
示，喜見香港實施國安法後，社會已從 「由亂到治」 邁
向 「由治及興」 。然而，一些外國政府和政客，卻以此
對香港作出抹黑和制裁。面對外國種種無理指控，甚至
對香港官員實施制裁，他坦言，很多西方傳媒對香港存
在偏見，報道內容亦以偏概全，這多少都會影響外國商
界對香港的印象，故特區政府必須加強解說工作，向國
際社會及海外投資者說明香港實況，讓海外人士明白香
港的真相。

「很多美國國會議員對香港有先入為主的偏見，這根本
很難改變，即便你去到美國，對方也不願接見，擔心被人抹
黑，但可加強對外商解說工作。」 史立德認為，港商可分散
市場，像東盟等 「一帶一路」 沿線地區，均發展潛力巨大，
可伺機拓展有關市場。

作為商界領袖，史立德致力對外說好香港故事，努力向
海外工商組織說明香港的實情，曾舉辦多個訪問團考察東盟
國家，包括馬來西亞、新加坡、印尼等，發掘商機之餘，亦
向當地政府部門和商界會面，更與印尼香港商會簽署合作備
忘錄，加強雙方經貿聯繫，增強他們對香港的營商信心。

東盟企拓展中國盼與港商合作
去年史立德率廠商會代表團訪問星馬兩國時，感受到對

方希望與港商合作，共同進軍粵港澳大灣區市場，而港商亦
希望星馬商界協助港品牌以當地作跳板，進軍東南亞，雙方
合作潛力巨大。 「很多東盟企業看好香港前景，希望與港商
合作拓展龐大的內地市場。」 史立德透露，許多東盟商家視
香港為區內最佳商貿中心。

史立德表示，在恢復通關後，許多海外商務客、投資者
紛紛來港參加展會、傾生意等，親身了解香港的實際營商環
境，不同海外投資者或商會代表均反映，對香港的營商環境
和治安很有信心，絕非如這些外國政客和媒體所言，相信他
們回去後會向該國人士說明香港的實際情況。

港品牌外闖東盟中東潛力大
另外，有關未來廠商會發展，史立德期望，該會能夠繼

續擔任好橋樑角色，對內為業界創造有利營商環境，對外為
工商界發掘更多新商機，特別是東盟和中東等潛力巨大的新
興市場，可為港商拓展版圖鋪橋搭路，而其個人亦願在全國
事務上出力。他表示，目前經濟環境仍處於艱難境地，但對
前景信心十足，因香港正全力 「拚經濟、拚發展、拚競爭
力」 ，相信在特區政府和各界的共同努力下，假以時日，經
濟定能強勁復甦，前景一片光明。
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外界對香港營商前景感憂慮外界對香港營商前景感憂慮。。

廠商會前會長史立德接受廠商會前會長史立德接受《《大大
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史立德：向外商推介香港優勢成效佳
改不了西方政客偏見 那就邀商家來港體驗
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幾年前面對新
冠疫情來勢洶洶，

注射疫苗是最佳抗疫方法。然而，
早期因市民對疫苗了解有限，不少
人擔憂注射後會出現嚴重副作用，
故接種率偏低。為鼓勵市民接種及
支持特區政府抗疫工作，時任廠商
會會長史立德靈機一動，推動該會
在2021年推出 「有種．有賞」 疫苗
獎賞計劃，向已接種疫苗的市民提
供各式購物優惠和大抽獎，而頭獎
為100萬元預付卡簽賬額。最終計劃
吸引大批市民接種疫苗，
在抗疫工作貢獻良多。

提及當年情況，史立
德表示，正當全球各地極
力爭取新冠疫苗時，香港
卻很幸運地是少數可確保
有充足疫苗供應的地區，
但因早前市民對其了解不
足，不少人又擔心接種後
會出現 「中風」 等嚴重副
作用，故即使特區政府千

方百計已採取多項措施提高疫苗接
種率，但進展仍然緩慢。

然而，史立德堅信，接種疫苗
是抗疫最佳手段，必須想辦法令市
民踴躍支持。至於為何會提出獎賞
計劃，主因是當年被傳媒問到有何
方法提高接種率時，他提出政府有
很多基金，可提供誘因來吸引人注
射，而被反問該會是否可以 「做下
嘢」 。於是靈機一觸下，決定推動廠
商會推出 「有種．有賞」 疫苗獎賞計
劃，其本人及所屬的立德慈善基金率

先贊助100萬元，其後陳永棋／陳瑞
球慈善基金亦送出100萬元，加上一
眾廠商會會董會成員、各大工商企業
的慷慨贊助，連同廠商會的捐獻，最
後合共籌集了總值接近800萬元的禮
品，當中超過1300份合共620萬元的
禮品被撥作兩輪抽獎之用。

同時，來自不同零售類別和服
務的企業、合共逾百間店舖及食肆
率先參與是次疫苗獎賞計劃，凡已
接種最少一劑新冠疫苗的市民，到
參與商戶消費，出示紙本或電子新

冠疫苗接種紀錄，即可享
專屬優惠。另外，為鼓勵
員工盡快接種疫苗，廠商
會亦推出 「疫苗假期」 ，
員工每接種一劑疫苗，即
可享一天有薪假期，較早
前已接種疫苗的員工同樣
受惠。有關做法，一方面
既可鼓勵市民接種，亦有
助刺激參與商家的生意，
絕對是一舉多得的做法。

推動疫苗獎賞計劃 助港走出疫情
談及新冠疫情之

影響，廠商會永遠名
譽會長史立德坦言，最初以為像 「沙
士」 般，幾個月便捱過去了，沒料到
疫情竟長達三年多，更沒有想過在疫
情期間擔任會長，當中要應對許多挑
戰。他形容，新冠一役是其任內最
難忘之事，特別是當疫情如洪水般
重創經濟，令百業蕭條，眼見愈來
愈多企業倒閉之時，更加心急如
焚，無時無刻都在想如何才能助中小
企解困。

設立防疫基金支援中小企
事實上，面對一波又一波，看似沒

完沒了的疫情，加上一系列嚴格的防疫
措施，市面一片死寂，令香港經濟急轉
直下。他表示，疫情期間，當時身邊總
是減薪、裁員及企業倒閉的消息，大家
都心情非常低迷，但認為這樣下去也不
是辦法，必須找方法幫一幫企業。因
此，他和一眾商會領導不斷向特區政府
反映當時港商及市民的慘況，力促盡快
出手相助，救民於水火，最終特區政府
能順應民意，推出一系列支援措施，成
為許多中小的及時雨。

「特首和特區政府高官能從善如
流，實在值得大加讚揚，特別是他們快
速又全方位為受影響的市民和企業提供
援助，設立防疫抗疫基金一系列支援
等，特別是保就業計劃，很大程度紓緩
中小企資金及經營壓力，減少倒閉和裁
員機會，而 『還息不還本』 、消費券等
良政，充分聆聽了廠商會的意見，助市
民解決燃眉之急，保住許多人的飯碗，
讓中小企有力捱下去。」 史立德高度肯
定和讚賞特區政府，在疫情期間能做到
急市民所急。

對於特區政府的防疫表現，史立德
認為，特區政府將香港市民的健康安全
放在首位，加上不斷鼓勵市民接種疫苗
等工作，有效將死亡率降至最低，其表
現值得肯定。

然而，特區政府實施較嚴格的出入
境限制措施，且開放通關時間較其他地
區遲，不免影響到香港經濟復甦的步
伐，故這方面有進一步改善的空間，但
總體表現仍非常出色和專業，受到工商
界高度肯定和讚揚。至於任內最滿意之
事，史立德坦言，疫情期間大家都很辛
苦，但其工作獲得工商界的肯定，令其
深感欣慰。

難忘新冠疫情 力助中小企解困

香港復常後，經
濟復甦似乎不如預

期，特區政府亦將去年經濟增長預測，
由原先的4%至5%，向下修訂至
3.2%。廠商會永遠名譽會長史立德承
認，現時香港經濟正面對內憂外患，一
方面市民熱衷北上消費，加上樓市、股
市不振，抑壓消費意欲，而地緣政治緊
張局勢加劇、金融狀況偏緊和外部需求
疲弱等不明朗因素，令外貿萎縮。他認
為，消費仍是撐起香港經濟的重要動
力，故特區政府推動發展夜間經濟，包
括： 「開心香港」 、 「香港夜繽紛」
等，均有助提振消費市道。

史立德表示，特區政府已努力振興
本地消費，早前在短時間內號召政、
商、民三方的資源，推出一系列刺激夜
經濟的活動，例如在灣仔海濱舉辦的
「海濱藝遊坊」 、國慶煙花匯演等活動
亦營造出社會復常的新氣象，成功鼓勵
市民外出消費。對於如何進一步刺激消
費，他建議，要分階段推出18區具各
自特色的活動，例如黃大仙區最出名的
地方為黃大仙祠，可否構思舉辦萬人祈

福晚會，相信可吸引大量內地、海外遊
客及本地市民參加，自然對該區零售、
飲食及物流生意大增。

他又以香港仔為例，建議可舉辦魚
蛋節，召集各地不同食店，推出各具特
色的魚蛋、牛丸等相關食品，冀能颳起
一股潮流，吸引外區市民，甚至境外人
士參加。 「18區，區區都有自己特
色，只要肯用心去發掘，自然會有商
機。」

多向不同國家宣傳專才計劃
談及香港勞動人口下降，造成發

展受限。史立德提出兩項建議，首先
特區政府要多想辦法及提供誘因，讓
市民願意多生育，像是效法外國推出
牛奶金，亦要在醫療、教育、託兒等
作出支援，讓年輕人願意生育。同
時，香港要適量輸入專才和外勞，並
建議人才來源地要多元化，嘗試吸引
一些新地區的人才來港，例如可引入
烏克蘭等東歐地區人士來港做西廚，
或招請東歐的年輕人來港做侍應生，
補充勞動力不足。

18區推特色活動 鼓勵市民消費

商界訪談

提振消費

捱過逆境支援抗疫
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史立德言論重點
•三年多的新冠疫情，重創香港經濟，減薪、裁員
及企業倒閉之聲不絕，但幸好特區政府適時推出
「保就業」 及 「還息不還本」 等措施，讓他們有
喘一口氣的空間

•感謝特首及特區政府從善如流，及時推出支援企
業措施，才能保住大批中小企

•香港實施國安法後，面對外國無理打壓，該會一
直努力向海外工商組織說明香港的實情

•港商應分散市場，像東盟及中東等 「一帶一路」
沿線國家及地區，發展潛力巨大，可伺機拓展有
關市場

•特區政府要多想辦法及提供誘因，讓市民願意多
生育，像是效法外國推出牛奶金，亦要在醫療、
教育、託兒等作出支援

•應按18區各自特色，分階段推出活動，刺激消費

▲廠商會去年4月組織代表團，前往馬來西亞和新加坡交流，希望促進雙邊經貿
及產業合作，並幫助港商和香港品牌發掘東盟市場的新機遇。

▼史立德形容，新冠一役是
其任內最難忘之事。

▲史立德（右3）出席城大 「史立德行政教室」 命名典
禮。

▲為鼓勵市民接種疫苗，廠商會2021年推出 「有種．有
賞」 疫苗獎賞計劃。


